

## Der „Sonnenkäfer“ wird zur „Sprach-Kita“

*"Das Menschlichste, was wir haben, ist doch die Sprache." - Theodor Fontane*

Seit 01.04.21 ist unsere Kindertagesstätte Sonnenkäfer Teilnehmer des Bundesprogramms „Sprach-Kitas: Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist.“

Das vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend geförderte Projekt hat das Ziel, den Spracherwerb jeden Kindes im Kindergartenalltag anzuregen und zu unterstützen. Die sogenannte alltagsintegrierte sprachliche Entwicklung soll von Anfang an, für alle Kinder, unter gleichen Bedingungen, in allen Bildungsbereichen und Handlungsfeldern des Kindergartens gefördert werden.

Der Bund stellt dafür von 2016 bis 2022 insgesamt Mittel im Umfang von bis zu einer Milliarde Euro zur Verfügung.

Hierfür wird in unserer Einrichtung eine zusätzliche Fachkraft im Umfang von 20 Wochenstunden gefördert. Ihre Aufgabe ist es, den theoretischen und fachlichen Input in geeigneter Form an das gesamte Einrichtungsteam weiterzugeben und die Umsetzung zu etablieren.

Ebenso ist es das Ziel, intensiv mit den Familien zusammenzuarbeiten, Tipps zu geben und Ansprechpartner zu sein, für alle Fragen rund um den Spracherwerb der Kinder.

Die Anleitung der Sprachfachkraft erfolgt durch eine externe Fachberatung, die kontinuierlich und prozessbegleitend die Qualitätsentwicklung der „Sprach-Kitas“ begleitet.

Wir freuen uns über die Möglichkeit und zugleich spannende Herausforderung an diesem Bundesprogramm teilnehmen zu dürfen. Auch wenn das Programm offiziell ausgelaufen ist, sind alle Erzieher/innen sensibilisiert und nutzen dieses Wissen weiterhin, um Kinder mit sprachlichen Auffälligkeiten optimal zu fördern. Das gesamte Team hat sich in die Thematik eingearbeitet und konnte bereits zahlreiche Veränderungen in den Tagesabläufen der Gruppen implementieren.



Gefördert vom:



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend